

保護者の皆様へ

港区立高輪台小学校
校長 細川 力

いよいよ2学期がスタートしました。この夏休みは、新型コロナウイルス感染症に関するニュースが日々の報道のほとんどを占めていました。そんな中で、東京2020オリンピック・パラリンピック大会が開催されました。選手たちが精一杯頑張っている姿には、感動や勇気を与えられた方々も多くいらしたのではないのでしょうか。暗いニュースが多い中で、子どもたちにとって少しでも勇気と活力が得られる出来事であったらうれしいと思っています。

さて、今日からの学校再開については、ご心配されている方も多いことと思います。新型コロナウイルス感染症に関しては、命にかかわる問題であり、不明な点も多い中で不安に思われるのは無理もないと思います。私たち学校関係者も同様です。

感染予防で何よりも大切なことは、「マスクを着用すること」と「マスクを外した時は会話をしないこと」そして、「手洗いをしっかりとすること」です。学校でマスクを外す場は、「体育」と「給食」です。その際、会話はしないことになっていて、子どもたちはよく守れています。その他の感染予防対策は、ホームページにもお示ししてある本校のガイドラインに沿って行い、子どもたちが安全安心な環境の中で過ごせるよう、教職員一同、精一杯頑張っています。そして、区の方針でもある「子どもの学びを保障する」ことができるようにしてまいります。

来週は、学校での対面授業とオンラインによる授業を選択してのハイブリッド型授業を一週間実施します。本校では、一学期に一度実施をしていますが、軌道に乗せるまでには様々な課題が出てくると思われます。その一つ一つを保護者の皆様のご理解とご協力をいただきながら解決していくことが大切です。オンラインの操作面はもちろんのこと、どのような内容をどのような方法で進めていけばいいかといった指導面について、試行錯誤が続くと思います。本校では、この夏休みに先生方がオンライン授業やオンライン保護者会の研修会を行いました。オンライン授業では、学年が下がるほど保護者の協力が必要です。去年の4、5月の休業期間中のプリント学習に頼る方法から、実際にやり取りのできるオンライン授業へ転換することで、子どもたちの学習内容への理解と精神面の安定を図ってまいります。

昨年3月から、コロナ感染症への対策が始まり、はや一年半が過ぎました。子どもたちにとっては、ストレスのたまる大変な日々が続いています。子どもたちは、元気よく体を動かすことで健康な体づくりができます。友達と様々な関わり合いをすることで社会性を学ぶことができます。これらのことは、子どもたちが健やかに成長していく上で欠かせないことです。ところが、コロナ感染症対策を強化すればするほど、子どもたちの活動に

制限をかけざるを得なくなります。子どもたちのためにも、学校生活の中で友達と一緒に過ごすことの心地よさを感じられる機会を少しでも多く設けられるようにしたいと思っています。具体的には、授業をより楽しく分かりやすくしていくとともに、子どもたちが楽しみにしている行事や校外学習は工夫してできる限り実施していきます。

また、新型コロナウイルス感染症については、子どもへの感染が見られるようになってきています。そして、子どもから子ども、子どもから大人への感染も見られてきています。誰もがいつどこで感染するか分からない状況です。

昨年、文部科学省から保護者や地域の皆様へ以下のようなメッセージがありました。『だれもが感染する可能性があるのですから、感染した児童や教職員を責めるのではなく、衛生管理を徹底し、さらなる感染を防ぐことが大切です。そして、自分が差別等を行わないことだけでなく、「感染した個人や学校を特定して非難する」といった差別等につながる発言や行動があった時には、それに同調せずに、「そんなことはやめよう」と声をあげていただきたい。人々の優しさはウイルスとの戦いの強い武器になります。～（中略）～ これからの予測困難な時代を生きていく児童が、必要となる力を身に付けていくことができるよう、学校の教育活動の継続へのご理解とご協力をお願いいたします。』

今後、児童や保護者、教職員が感染することが想定されます。その時に、文部科学省からのメッセージにもあるように、感染者への差別や偏見、誹謗中傷等は絶対にないようにしていかなければなりません。是非、皆様方の引き続きのご理解とご協力をいただき、コロナ禍での教育活動をともに進めていければと思っています。

最後になりますが、現在、感染経路の第一は、家庭内感染と言われています。お子さんが少しでも様子がおかしい時やご家族の中に体調がよくない方がいらした際は、念のために登校を見合わせて様子を見ていただくよう、重ねてお願い申し上げます。そして、PCR検査等、新型コロナウイルス感染症に係る状況が発生した場合は、速やかに学校にご連絡ください。

それでは、2学期もどうぞよろしくをお願いいたします。